

DIARIO DE



MURCIA.

Del Miercoles 4. de Abril de 1792.

SAN ISIDORO ARZOBISPO.

Y A Ciudad de Cartagena fue realmente la patria de S. Isidoro, y sus Padres, Turtura y Severiano Duque ó Sr. de ella. San Isidoro era el menor de todos sus Santos Hermanos, pero igualmente instruido en las máximas de la Religion Católica. Desde su infancia quiso manifestar el Cielo el grado de sabiduría y dulzura á que habia de llegar, pues habiendolo dexado una Criada que lo llevaba, en el Jardin olvidado, se vieron despues muchas Abejas que entraban y salian de su boca, Metiéndole el cuepecito de panal. Conducido á Sevilla, y muertos sus Padres, quedó baxo la direccion de su Hermano San Leandro, quien procuró educarlo con el mayor esmero; pero el Niño temeroso del azote y sujecion del Maestro, y desconfiando de su capacidad, se prestó á la fuga. Llegando á un pozo poco distante de la Ciudad, notó con el continuo combate del agua, una piedra agujereada; aviso que le obligó á volverse á su Casa considerando que por medio de la consuetudine harian en él con facilidad impresion las Letras. Desde entonces se aplicó tanto, que en breve tiempo salió consumadísimo en todas ellas, de modo que habiendo vacado por muerte de San Leandro la Silla Episcopal de Sevilla, no se halló otro mas digno que la ocupase, y fue elevado á ella hacia el año de 569. Colocó San Isidoro en el

el candelero de aquella Iglesia, empezó al punto á resplandecer su virtud y doctrina por toda España. Estableció Colegios para la instrucción de la Juventud: entre los muchos Santos y Obispos que bevieron de su doctrina, se cuentan los Bienaventurados Braulio y Hildefonso: subscribió en Toledo al Decreto de Gundemaro el año de 616. y en el de 619. celebró en Sevilla un Concilio provincial para restaurar la diciplina Eclesiastica: juntó un Sinodo para conocer en la causa de Sintario: presidió en el IV. Concilio Toledano celebrado el año de 633. Se cree que compuso el oficio Gotico Muzarabe; y es constante que compuso muchas y doctisimas Obras, como el Tratado de Varones Ilustres, el Cronicon, la Historia de los Vandalos, Godos, y Suevos, y otras de Dogma, Diciplina, Moral, Mistica, Comentarios sobre la Escritura, Liturgia, varias Epistolas &c. A pesar de tantas ocupaciones, no perdonaba el Santo Arzobispo las que pertenecian al espíritu: tal era su caridad con los Pobres, que cada dia empezaba á dar limosna al salir el Sol, y no cesaba hasta que se ponía. En estos santos empleos quiso el Señor llevarselo para Sí, y habiéndole acometido una aguda fiebre, fue conducido á la Iglesia de San Vicente, donde le vistieron un aspero silicio, y despues de una breve oracion, recibió el Viatico, pidió perdón á todos, y vuelto á su Casa, murió á los quatro dias despues, que fue el 4. de Abril del año de 636. Su Cuerpo fue descubierto por revelacion del Santo al Obispo Alvito, conducido á Leon de orden del Rey D. Fernando el grande, y depositado en la Iglesia de su nombre el año de 1063. A los 17. años despues de su muerte le aclamaron los PP. del Concilio VIII. de Toledo, con el debido titulo de *Doctor Egregio*, y Leon IV. aprobò la practita de que en los lances extraordinarios no expresados en los Sagrados Canones antiguos, se estubiese al testimonio de San Isidoro, asi como á los de los SS. DD. Geronimo, Agustino &c., *Flores Esp. Sagr. tomò. 5. y 9. Soler, Cartag. Ilustr. tom. 1. D. Nicol. Ant. y Massin. Raccolta 1.*

No puedo pasar en claro que el Autor de nuestro Calendario dé á S. Isidoro el dictado de Arzobispo, advirtiendò que esta voz no se principiò á usar por los Prelados Toledanos hasta fines del Siglo IX. siendo el primer testimonio que se pue-

puede alegar en prueba, la Carta de los Obispos Eterio y Beato al Arzobispo de Toledo Elipando, como se puede ver en Florez, *Esp. Sagr. tom. 5. trat. 5. cap. 5.*

Finaliza la Historia del Sto. Christo de Berito.

Comenzó pues el confuso murmullo à crecer, y la fama volando sobre muchas lenguas, divulgó que en la Sinagoga habia brotado una fuente de milagros. Abalanzanse grandes Tropas de Judios, llevando cada qual los Enfermos que tenían en su casa. Llenose la Sinagoga con ser Casa capasisima, de Paraliticos, Leprosos, Tullidos, y de toda suerte de estropeados, juntos con infinito Pueblo que concurría á ser testigo de tantas maravillas.

Tanta era la presteza con que las maravillas se obravan, que las manos de los Sacerdotes Judios eran las que tardaban y se cansaban de ungir. Entre tanto no se oía en la Casa y fuera de ella, mas que voces y aclamaciones, lagrimas, y divinos loores. Rompiose despues la fuente sagrada en borbotones mayores, pasando à sanar las almas, ya que habia sanado los cuerpos. Trocaronse los corazones de aquellos Sacerdotes, y de todos los que estaban presentes, y comenzaron á clamar: "*Gloria à ti Jesuchristo Hijo de Dios, à quien nuestros Padres crucificaron y por nosotros fuisteis en la Imagen de nuevo crucificado. Gloria à ti Hijo de Dios, Autor de tantas maravillas: en ti creemos, y à ti venimos à buscar: recibenos propicio.*" Dicho esto corren à Casa del Obispo, cuentanle el caso, y piden à voces el bautismo. Alegre el Obispo, con el auxilio de su Clero catequizò y bautizó por muchas semanas, aquella numerosa multitud; consagrando en Iglesia la Sinagoga á petición de los nuevos Christianos. Sigeberto asegura que este Obispo se llamaba Adeodato, y Baronio que florecia en tiempo de la Emperatriz Irene Madre de Constantino; y añade que este suceso habiendose leído en el segundo Concilio Niceno, se bañaron aquellos Padres en copiosas lagrimas, como si oyesen la Pasion por algunos de los Sagrados Evangelistas; argumento à todas luces poderoso de la autenticidad de esta noticia. *Baron. ann. 787. n. 35. ex Atbesio justa vertionem Anastasii.*

Finaliza la Carta de ayer.

Pero sigamos, que no le falta aun à quien hechar la tixera. Reprende à Vm. porque inserta al *Analitico Incognito*, que es un plomo en su decir, y que segun el plan que se propone, necesita ocupar la imprenta un año entero para alabar lo mismo que todos lloramos: Pero desauguesé Vm. si se ha sofocado, que once lineas mas abaxo, dice que el *Incognito* es muy bueno &c. y le aconseja que siga. Supuesto que el mismo S. L. Y. &c. culpó y disculpa à Vm. vitupera, y alaba al *Incognito*, pasemos adelante, pero antes quiero advertir al *Incognito* que la materia que se ha propuesto necesita mucho pulso, y segun yo hé creido el *Incognito* lo tiene tremulo, pues pudiendo haber copiado del mismo libro donde copió aquella, otras cosas más utiles à *Murcia*, ó à lo menos que le expusiesen menos á error, y à nosotros à que se nos prive del Diario, (cuyo efecto si hubiera continuado lo veia yo muy cercano;) no lo hizo, queriedose meter à Politico, cuya ciencia le es á el tan propia como á un Loro.

“Que en el dia 10. que me habia dejado en el tintero, no dudó Vm. poner la carta de otro amante del Publico, que por que á el se le antojaba serian mui dignas de saberse las noticias de Marruecos, Zeuta &c.

Dice muy bien el S. L. Y. &c. acerca de las noticias de Marruecos, y Zeuta &c. pero no en lo demas; pues todo lo que el Amante del Publico avisó à Vm. acerca de los jamones bacalao &c. son propias á el Diario.

El Apologista de lo justo.

NOTICIAS PARTICULARES DE MURCIA.

-Enfermos del Hospital general de S. Juan de Dios. 89.

Libro en octavo intitulado *del Conocimiento de Jesuchristo*
 Parafrasis sobre el Padre nues- y traducida al Castellano por D.
 tro, ó Meditaciones devotas so- Francisco Antonio Alemán, Rec-
 bre cada una de sus peticiones, ter del Colegio de San Isidro
 con una practica utilissima de de esta Ciudad: Se hallará en
 visitar los enfermos y consolarlos, la Libreria de D. Josef Maria
 escrita en Francés por el Autor Gomez, en la Trapería.